



学校だより 園里っ子

須坂市立豊丘小学校
令和2年8月26日
文責：原

☆2学期が始まりました！！

短い夏休みが終わり、19日から2学期が始まりました。コロナ禍の中で子どもたちはどのように夏休みを過ごしたのでしょうか。

始業式では全員の顔が揃うことができ、とても嬉しく思います。学年代表の5人の児童が「運動会や音楽会でがんばりたい」「漢字をがんばりたい」「字を丁寧に書く」「整理整頓をしっかりとやりたい」「先生の話をしっかり聞く」「音楽クラブの発表を頑張りたい」と2学期の目標を発表してくれました。2学期は、運動会・音楽会等の全校行事や学年毎の社会見学を計画しています。例年のように計画通りできることを願っています。



（2学期始業式 校長講話）一部

8月は、日本にとって特別な月です。75年前、大きな戦争が終わりました。8月15日です。そして、世界で唯一原子爆弾を2度も落とされ多くの方が犠牲になりました。8月6日広島、8月9日長崎です。この時期になると戦争についての番組がたくさん放送されます。この夏、私は、アニメ映画「この世界の片隅に」というのも見ました。普通に生活している「すず」さんが、戦争に巻き込まれていきます。町を歩いている時、爆弾を落とされ一緒にいた姪が亡くなり、自分は右手を失うのです。それも突然。それでも、一生懸命生きていく姿が描かれていました。ドキドキし、泣けてきました。苦しくなりました。皆さんは、国語の授業で「一つの花」「ちいちゃんのかげおくり」を勉強しますが、あのお話でも戦争が関係しています。絵本「かわいそうなぞう」のお話でも戦争が関係しています。まだまだたくさんのお話があります。ぜひ、皆さんも読んで感じて、考えてほしいです。低学年の人には難しいかもしれませんが、頭の隅にでも覚えていてくれたらうれしいです。

今も、世界のいろいろなところで戦争をしています。戦争はいろいろな理由で起きます。どうしたら戦いをしなくてもよくなるのか、やめられるか、安心して生活できるのか・・・皆さんも考えてみてください。

2021年、東京でオリンピックが開催されます。この、オリンピックは平和の祭典・お祭りといわれています。スポーツは国を超えて競い合います。たとえ国同士が戦っていても、スポーツは別なんです。同じルールで競い合えます。個人種目または団体種目での選手間の競争であり、国家間の競争ではないんです。コロナが落ち着いて、平和の祭典・オリンピック・パラリンピックが日本で開けるといいです。

さて、今日から2学期です。大きな行事が二つあります。運動会・音楽会はいまのところ、少し内容は変えるけれど、予定通り行います。新型コロナウイルスが広がれば、変更します。今までとはおなじようにはできませんが、できる中で、みなさん、それぞれやれることを精一杯取り組みましょう。

2学期は夏から始まり、秋・冬があります。4つの季節のうち3つが入っています。山の色がこれからどんどん変わっていきます。皆さんも景色を気にして見ていってください。

図書室には、戦争に関する本のコーナーを作ってもらいました。全校のみなさんにも手にとって是非読んでほしいです。

☆暑い！！熱中症 注意

今年も、梅雨が明けたと同時に熱波がやってきました。そして毎日暑い日が続いています。昨年はお盆が明けた頃から、最高気温が30度前後になりました。でも、今年は違いますね。雷雨がほとんど無く、とにかく“暑い！！”です。教室は、エアコンのおかげで（換気はしっかりやっています）涼しいですが、廊下や体育館・外との温度差に苦しくなります。体調を崩さないよう、水分補給と休憩を上手に取り入れていきたいと思っています。

家庭における熱中症対策のお願い

- 1 朝ご飯をしっかりと食べる。お味噌汁（冷汁）を飲むとよいそうです。また、ミネラルをたくさん含む夏野菜（キュウリやトマト）の摂取も大事です！！おかずもしっかり食べて適度な塩分をとりましょう。
- 2 十分な睡眠をとる。毎日暑い日が続きますが、早く寝ましょう。
- 3 休日など、朝早い時間帯に体を動かす。散歩もいいですね。
- 4 登下校時のマスクは、友だちとの距離が取れる場合は、着用しなくてもよい（学校でも指導しましたが、声かけをお願いします）。須坂市内の感染者が増えた場合等状況が変わりましたら、メール等で連絡をします。

☆新しい先生をお迎えしました！！

○大野 孝佳（おおの たかよし）先生 学習指導補助員
毎日、午前中、いろいろなクラスに入って勉強をサポートしていただきます。

○黒岩 道子（くろいわ みちこ）先生 学習指導補助員
主に算数の授業に入っています。水曜日・隔週で木曜日・金曜日の午前中です。

○西澤 純子（にしざわ じゅんこ）先生 スクール・サポート・スタッフ
児童クラブでお世話になっている人もいますね。毎日、午前中に来ていただきます。校内の消毒・清掃、そして教頭先生や他の先生方のお手伝いをさせていただきます。

※いろいろな場面で子どもたちの支援をしていただきます。よろしくお願いいたします。



左：大野先生・黒岩先生・西澤先生

☆これからの予定

- 9月 3日（木） 3年 社会科見学（豊丘ダム）
16日（水） スイッチOFFデー
19日（土） 校庭運動会 23日（水）運動会振り替え休業
25日（金） 5年 根子岳登山（仁礼小の5年生と一緒に）
29日（火） 学校保健委員会 15:40～16:40 児童5時間授業

☆マラソン大会・練習 ボランティア募集 ～保護者・地域の皆様～

10月2日（金）にマラソン大会を計画しています。児童の安全面の見守りをさせていただくボランティアを募集します。交通安全面で多くのおみな様に子どもたちが走るコースに立っていただくとありがたいです。なお、コースについても安全面を考慮し検討中です。よろしくお願いいたします。

期日 9月24日（木） }
9月29日（火） } 3時間目 10:55～11:40（集合 児童昇降口10:40）
10月 2日（金） }

やっていただきたいこと： マラソンコースの指定場所での安全指導・見守り

- ・集合時刻は変更があった場合は連絡いたします。
- ・3日間参加できなくても結構です。1日だけでもお願いします。
- ・ボランティアをしていただける方は、学校（教頭）まで連絡をお願いします。（連絡帳・電話）
電話 026-245-0491

☆9月19日（土）校庭運動会開催について（お願い）

9月19日（土）に第74回の校庭運動会が開催されます。例年であれば、運動会のプログラムを地域回覧し、大勢の方に見に来ていただいたり、種目に参加していただいたりしています。

しかし、今年は新型コロナウイルス感染症の対策として、運動会の時間を短縮したり、種目を減らしたり、人との距離を取るなど工夫して実施する必要があります。校庭での開催ではありますが、「3密」を避けるため、お招きする来賓の数を減らさせていただいたり、児童席の間隔も離したりするようにします。

また、今年は例年のようなプログラムの地域回覧を行いません。参観される方は、マスクを着用し、周りの方との十分な距離をとって参観・応援していただきますようお願いいたします。